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　この �݄に౦ࢧ෦にணしましたܡ�ౡ�߶�です。ΑΖしく͓ئいいたします。
はতࢲ �� 年にچઘࢢʢݱ　ઋࢢઘ۠ʣに職として࠾༻͞Ε、Ҏ߱水道Ұےでۈしࠓ
年の �݄にୀ職しました。ࡏ職தは、水管のઃܭɾಜはもとΑΓ、ࠓではଟくの事業体͕ҕ
ୗ事業としてܞΘること͕গなくなͬたϝーターݕ、また、職としてはݧܦすること
͕গない水࣭ࠪݕ業やড়水場のӡస管ཧなͲもͤ͞ݧܦていた͖ͩ、େมしくも͋Γ、ָし
いؒ࣌をաͤ͝͞ていた͖ͩました。
　Ұํ、ͦのݧܦのதでは、ฏ 2� 年 �݄にൃੜした౦日本େࡂをදとするେࡂや、࢛
国ɾத国ํにେ͖なඃをもたΒしたฏ �0 年 �݄߽Ӎࡂ、また、ؠखݝԊ؛෦にେ͖
なඃをもたΒしたฏ 2� 年෩ୈ10 。してまいΓましたݧܦのൃੜもࡂなͲଟくのࡂ߸
ͦのதでࣗΒの֗の෮چ、ଞのඃࡂのࢧԉなͲ༷ʑなܗでܞΘることもで͖ました。
　こΕまで水道にܞΘるਓʑのதでは、ࣗવࡂのରࡦとい͑ର͕ࡦେ͖なΣイτを
Ίて͖ました。し͔し、ۙ年では、ࡂのΈなΒͣ෩や߽ӍにΑる、ਁ水、Տの൙ཞ、
่࠭Ε、ੴྲྀのൃੜなͲ、こΕまでكにし͔ൃੜしな͔ͬたେ͖な͕ࡂຖ年のΑ͏にൃੜ
しています。こΕΒのこと͔Β、水道業քに͓͖ましても͋ΒΏるࡂを定して、ͦのରࡦを
ཱてていくこと͕ٻΊΒΕる࣌になͬて͖たと͑ߟています。
　զ͕国の水道施ઃはߴ、 度ظのʮݐઃの࣌ʯをܦてʮҡ࣋管ཧの࣌ʯ、ͦ してࡏݱはʮߋ
新の࣌ʯとมԽしています。し͔しな͕Β、水道をऔΓרくڥは、ਓݮޱগに͏ྉۚऩ
ೖのݮগやٕज़者のݮগといͬたݫしいঢ়گになͬて͓Γ、ͦのதで水道事業者にはࡂରԠྗ
のڧԽはもとΑΓ、ߴいϨϕルの水࣭と҆定తなڅ水のܧଓ͕ٻΊΒΕています。
　こΕΒのをղܾするたΊには、ࡢ年の水道๏վਖ਼のϙイϯτのҰͭのʮ࿈ܞʯ͕こΕ͔Β
はඇৗにॏཁになると͑ߟています。ಛにதখنの事業体ではͦのはݦஶになるとࢥΘΕ
ます。ͦのΑ͏なதで、協会とい͏ཱ場で事業体や関者とのʮ࿈ܞʯにରし、こΕまでのݧܦ
を͔׆しඍྗでは͋Γます͕、͓खい͕で͖Εと͑ߟて͓Γます。

৽支部बの͝ѫࡰɹ̡ 東北支部ʳ

౦支部長　ܡౡ　߶

౦支部長就任のご挨拶
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৽支部बの͝ѫࡰɹ̡ த国࢛国支部ʳ

中国四国支部長　野津山　宏

　本年 �݄に協会த国࢛国ࢧ෦にबしましたࢁです。Ͳ͏ͧΑΖしく͓ئいします。
を本年ہ水道ࢢౡ、はࢲ �݄にୀ職しました͕、ೖہ࣌ʢ�� 年લʣ͔ΒをৼΓฦͬてΈま
すと、水道事業は֦ுの͔࣌Βҡ࣋管ཧの࣌をܦて、ࡏݱでは、ܦӦج൫のڧԽにΑる࣋ଓ
の࣌とେ͖く༷มΘΓしています。ࢲはこ͏した࣌のมԽのதで、水道Ұےで事にܞΘ
Βͤていた͖ͩました͕、事職としてࡏ職தは、ओにاըɾܦӦɾࡒാをาΈ、な͔でもྉۚ
վ定をز度͔ͤ͞ݧܦてもΒい、ҬಠతなެڞྉۚにରするࢢຽのはେมγϏΞで͋るこ
とを௧ײするとともに、վ定にΑるوॏなݯࡒはࢢຽのෛ୲૿の্にΓཱͭものなので、ΑΓޮ
Ռతに׆༻してい͔な͚ΕなΒないとい͏ࢥいをڧく๊いたものでした。
　また、最ޙの年には、ฏ �0 年 �݄߽ӍࡂのൃੜにΑΓ、日本をத৺にେ͖なඃにݟ
ΘΕ、ౡࢢではࣗΒのࡂରԠとともに、ଞのඃࡂのࡂԠԉやͦのௐにΘΕました。
ここでは、ඃ֦͕େした場߹には、Ұ事業体のΈでのࡂରԠには限ք͕͋るたΊ、日͔ࠒΒ
ଞ事業体と࿈ܞをਤͬて͓くことのॏཁੑを࠶ೝ識したとこΖです。
　ۙ年、水道事業は、અ水にਓݮޱগも૬まͬて水धཁのݮগ͕進Μでいくな͔、ٺ施ઃのߋ新、
。ঝなͲ、େ͖な՝に໘していますܧの֬อやٕज़のࡐのਪ進、こΕΒのཁとなるਓࡦରࡂ
こ͏したな͔、ࡢ年、水道๏͕վਖ਼͞Ε、ຽ࿈ܞやҬ࿈ܞにΑΓܦӦج൫のڧԽをਤΓ、こ
͏した事ଶをଧ։し、事業の࣋ଓͦのもの͕ٻΊΒΕるΑ͏になΓました。
　こΕ͔Βの水道事業は、ຽ࿈ܞɾҬʢʣ࿈ܞ、͞ΒにはࡂରԠの࿈ܞとして、ʮ࿈ܞʯ
͕Ωーϫーυになͬてい͖ますので、こΕまでの体੍にཹまることなく、͞ま͟まに最దな࿈ܞを
ࡧしଓ͚てくこと͕େです。また、ͦのたΊには、こΕまでҎ্に、࢈学、水道քを͛ڍて
͞ま͟まにܙをग़し߹いऔΓΜでいくこと͕ඞཁです。
、しな͕Β、ຽのཱ場͔Β、協会のҰ員として͔׆をݧܦʣでの、こΕまでの事業体ʢࣗࢲ　
また、水道քのҰ員として、ඍྗな͕Β水道事業の࣋ଓのҰॿにऔΓΜでまいΓたいとࢥいます。

中国四国支部長就任のご挨拶
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　�݄�日ʙ 9日の̐日ؒ、ύγϑΟίԣにてʮԼ水道ల `19 ԣʯ͕։͞࠵Ε、日本ダクタイル
鉄管協会もʮԼ水道のະདྷɾΒしのະདྷを͑ࢧるダクタイル鉄管ʯとしてग़లしました。ϒーεલ
໘にେܕϞχターをஔしてܧखダクタイル鉄管にΑるѹૹ管路の͝ఏҊをओ体としたө૾を্
өするとともに、(9 、ܕखダクタイル鉄管खಈܧछ管の実Χοταϯϓル、̚ܗ̨̣、ܗ
໘ΤϙΩγथࢷค体ృの実αϯϓル͓Αͼ֤छύωルをలࣔいたしました。実を実ࡍにݟて、
৮ΕてもΒͬて、ଟくの͓٬༷にダクタイル鉄管のྑ͞を体ײしていたͩくこと͕で͖ました。

ʮԼਫ道ల `19 ԣʯʹग़ల
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　日本ダクタイル鉄管協会では、2019 年度も管路に限定することなく、水道事業に関する最新の情
報や先進事業体の実例に関するセミナーを学識者や事業体職員を講師に招いて、全国１２会場で実施
しました。

支部 会場 講師 テーマ

関東

11月12日（火）前橋市
群馬県青少年会館
前橋市荒牧町 2 番 12

管路更新を促進する
工事イノベーション研究会委員 管路更新を促進する為の取り組みについて

京都大学大学院工学研究科
都市社会工学専攻　教授　清野 純史氏 地震とライフライン被害

11月28日（木）千葉市
千葉市生涯学習センター
千葉市中央区弁天 3-7-7

札幌市水道局給水部
給水部長（水道技術管理者）　阪 庄司氏

北海道胆振東部地震を主とする
複合災害と対応

名古屋大学減災連携研究センター
准教授　平山 修久氏 令和時代における水道事業のレジリエント

関西・
中国四国
共催

11月26日（火）高松市
サンポートホール高松
（第2小ホール）
高松市サンポート 2-1

京都大学大学院工学研究科
都市環境工学専攻　教授　伊藤 禎彦氏

人口減少下における水道システムを考える
〜浄水処理施設から水道料金問題まで〜

八戸圏域水道企業団
工務課課長　内宮 靖隆氏 強靭な水道施設に向けた管路耐震化

11月以降の開催予定

2019 年度ダクタイル鉄管協会セミナー  全国１２会場で開催

北海道支部

関東支部

関西支部

東北支部

九州支部
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●巻頭言は、８月１日付けで厚生労働
省医薬・生活衛生局水道課長に就任
された熊谷さんに執筆いただきまし
た。街歩きを趣味とされており、そ
の楽しみ方、そして水道との関わりに
ついて書かれています。また、７月９
日付で国土交通省水管理・国土保全
局下水道部長に就任された植松さん
には、特別寄稿として「下水道事業
の持続性向上への取り組み」として
執筆いただきました。

●座談会は、管路更新を促進する工事
イノベーション研究会について、座長
の滝沢教授とモデル事業体の職員の
皆様に、実際の現場でどういった問
題が発生しているのかを、ざっくばら
んに語り合っていただきました。新し
い取り組みを実施されていますので、

数々の場面で御苦労されています。
滝沢教授から「今後、水道事業体の
職員は水道事業で何をするのかを、
市長部局に理解していただかないと
いけません。水道事業体の職員は本
来、将来計画に対する責任を」とい
う言葉が印象的でした。この研究会
の取り組みが広がっていくことを期待
します。

●事業体の広報の取り組みについて執
筆いただいている事業体だより、今
号も 10 の事業体から原稿をいただき
ました。スタートした 92 号では４事
業体だったのですが、今では多くの
事業体から原稿をいただけるコーナー
となりました。他都市の取り組みを、
参考にしていただければ幸いです。
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東京都千代田区九段南4丁目8番9号（日本水道会館）
電話03（3264）6655（代） ＦＡＸ03（3264）5075
大阪市中央区南船場4丁目12番12号（ニッセイ心斎橋ウェスト）
電話06（6245）0401 ＦＡＸ06（6245）0300
札幌市中央区北2条西2丁目41番地（札幌2・2ビル）
電話011（251）8710 ＦＡＸ011（522）5310
仙台市青葉区本町2丁目5番1号（オーク仙台ビル）
電話022（261）0462 ＦＡＸ022（399）6590
名古屋市中村区名駅3丁目22番8号（ 大東海ビル）
電話052（561）3075 ＦＡＸ052（433）8338
広島市中区立町2番23号（野村不動産広島ビル8階）
電話082（545）3596 ＦＡＸ082（545）3586
福岡市中央区天神2丁目14番2号（ 福岡証券ビル）
電話092（771）8928 ＦＡＸ092（406）2256








